

d'outre-mer avaient « imaginé » la substance d'un entretien que Son Eminence avait eu elle-même avec le secrétaire en chef pour l'Irlande dans le cabinet Bannerman, l'honorable M. Birrell. « Nous n'avions pas dit un seul mot — terminait-il en souriant — de tout ce que ces messieurs nous ont fait dire dans leurs gazettes » ! « A propos du bill des Universités, n'êtes-vous pas prêts, Eminence, à un compromis ? lui a-t-on demandé. « C'est-à-dire que nous sommes prêts à le subir, rien de plus », a-t-il répondu ou plutôt corrigé !

Son Excellence Mgr le délégué apostolique et Mgr Emard, de Valleyfield, étaient venus à Montréal rencontrer le prince de l'Eglise et lui présenter leurs hommages. Mgr l'archevêque a offert à ses hôtes un dîner d'honneur, auquel, sur invitation spéciale de Sa Grandeur, assistaient tous les prêtres irlandais de Montréal, tant séculiers que réguliers, ainsi que MM. les membres du chapitre de la cathédrale, MM. les chanoines honoraires, les supérieurs d'ordre et le personnel de l'archevêché.

A l'heure des toasts, Mgr l'archevêque a salué en termes choisis la présence de Son Eminence à cette table et dans cette chaise même, où se sont assis déjà le regretté cardinal Taschereau, le cardinal canadien, l'éminentissime cardinal Gibbons, et celui qui est devenu le cardinal secrétaire d'Etat de Pie X, Mgr Merry del Val.

Le cardinal Logue a répondu avec infiniment d'esprit aux paroles de bienvenue de Sa Grandeur. « Le Canada lui paraît un grand pays, un pays d'avenir. — Au point de vue catholique, Son Eminence se plaît à constater chez nous la fécondité d'apostolat des missionnaires jadis venus de France. — Le cardinal a visité, ce matin (en compagnie de Mgr Racicot), le superbe grand-séminaire de la montagne ; il a vu, en passant, « un couvent capable de loger toutes les Sœurs du pays » (le nouveau couvent des Sœurs de la Congrégation) ; du sommet